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„Wer sich auf andere verlässt, der ist verlassen...“

Gewiss, dieser alte Spruch, den man so schnell mal 
sagen kann, ist ein allzu bitteres Resumee – vor allem 
wenn ich dran denke, dass ich nicht immer nur Opfer, 
sondern allzu oft viel mehr „Täter“, bzw. „Unterlas-
sungstäter“ bin. Umso mehr hat es mich neu gepackt 
und beeindruckt, als ich die Passionsgeschichte ge-
lesen habe:
Dass Jesus sich absolut nicht verbittern ließ 
· nicht, als Jesus völlig erschüttert war über dem, was 

auf ihn wartete – und drei seiner engsten Freunde 
noch nicht mal ein paar Minuten mit ihm wach blei-
ben konnten.

· nicht, als Jesus von einem seiner Jünger an die Fein-
de verraten wurde – auf die verletzendste Art, aus-
gerechnet durch einen „Judaskuss“.

· nicht, als der Hohe Rat alle im Talmud für ein hohes 
Gericht festgeschriebenen Leitlinien aufgab, nur um 
Jesus irgendetwas anzuhängen.

Warum blieb Jesus dennoch an den Menschen dran? 
Agape muss für ihn nicht nur ein Begriff gewesen sein.
Wer sich von allen verlassen fühlt, der braucht wohl, 
um nicht zu verbittern, dieselbe Liebe, wie Jesus sie 
hatte. 

Zitat aus der Bibel
Aber ich übergebe euch eine neue Anweisung. Ihr 
sollt einander so lieben, wie ich euch geliebt habe. 
Das habe ich getan, damit auch ihr euch gegenseitig 
voller Liebe annehmt.
Johannes 13,34

Zum Nachdenken
Als ich aus der Zelle durch die Tür in Richtung Freiheit ging, 
wusste ich, dass ich meine Verbitterung und meinen Hass 

zurücklassen musste, oder ich würde mein Leben lang 
gefangen bleiben. 

– Nelson Mandela –

FILM-TIPPS FÜR KARFREITAG
Ben Hur (1959 oder 2016): In der neuen oder älteren Ver-
filmung. Das Leben eines jüdischen Mannes zur Lebenszeit 
von Jesus, der einen römischen Freund hat, der zu seinem 
Todfeind wird. Ben Hur erlebt viel Ungerechtigkeit und 
findet durch Jesus aus seiner Verbitterung heraus.
Die Passion Christi (2004): Verfilmung vom Sühnetod von 
Jesus Christus am Kreuz (Mel Gibson)


